

# Paroisses Infos



ETE 2017

EDITO

Pour cette année scolaire, où nous avons vécu de beaux moments et de belles rencontres, ensemble nous pouvons dire merci au Seigneur. Merci à tous ceux qui s'investissent d'une manière ou d'une autre sur l'ensemble paroissial. J'espère que cela leur donne de la joie et d'approfondir cette foi qui nous fait vivre. Merci à tous ceux qui s'engagent ailleurs pour un monde plus juste et fraternel. Tous nous sommes appelés !

Cet été, que vous partiez ou restiez à Villeurbanne, nous vous proposons un livret d'été pour vivre un beau voyage tout intérieur pour se poser, relire, aimer et se laisser aimer. L'été est souvent un temps pour s'émerveiller ou vivre autre chose, retrouver des amis, faire des visites. C'est une période où l'on peut se recentrer sur l'essentiel et peut-être que Dieu peut y trouver sa place ? N'est-ce pas l'occasion de relire ce qui s'est vécu et ce qui pourrait se vivre à la rentrée scolaire ? Alors quel que soit le lieu où nous serons cet été, et si nous prenions soin de nous et de notre vie spirituelle !

*Damien Guillot [Curé]*

---

## Un ensemble paroissial... trois clochers !



**Saint-François-Régis (3 rue Branly)**  
**Saint-Julien-de-Cusset (350 cours Émile Zola)**  
**La Sainte-Famille (9 rue Longchamp)**

email : [resurrection.ste.famille@gmail.com](mailto:resurrection.ste.famille@gmail.com)  
<http://resurrection.paroisses-villeurbanne.fr>  
<https://www.facebook.com/resurrectionstefamille>

# Vécu en juin

## Pèlerinage en doyenné à Paray-le-Monial

Paray-le-Monial, 10 Juin 2017

Je ne connaissais pas Paray-le-Monial.

J'ai donc saisi l'occasion d'aller "visiter".

Mais, plus qu'une visite, c'est un vrai "pèlerinage" que nos curés nous ont fait vivre !

Le Père Erwan nous a accueillis dans la basilique et nous a parlé, pendant une heure, de Marguerite-Marie, à qui le Christ est apparu plusieurs fois (1673-1675) pour lui dire la douleur qui est la sienne de voir que les hommes ignorent l'Amour qu'Il

leur porte. Il lui demandera, entre autres, de créer une dévotion pour son "Sacré Cœur", "ce cœur qui a tant aimé les hommes".

Nous nous sommes, alors, répartis dans le parc pour partager, en petits groupes, comment cette histoire nous touchait.

A midi, nous nous sommes, de nouveau, égayés dans le parc pour le pique-nique, l'occasion de faire connaissance, car nous arrivions de tout le doyenné (5 cars !).

L'après-midi, il nous était proposé de visiter les différents lieux, bâtiments, chapelles ...

Mais moi, j'ai préféré marcher vers la petite chapelle de Romain, sanctuaire marial médiéval. Cette marche m'a fait vivre un vrai "pèlerinage".

Après la messe, célébrée dans la chapelle des apparitions, le voyage du retour fut chaleureux : nous étions heureux d'avoir vécu cette journée ensemble.

*Martine Gelay*



Une journée ensoleillée, remplie de bonne humeur et priante

Nous nous sommes retrouvés embarqués samedi 10 juin pour un pèlerinage de la journée à Paray le Monial avec tous les paroissiens du doyenné de Vaulx-en-Velin / Villeurbanne.

Nous avons rendez-vous au Carré de Soie pour prendre les cars qui nous ont amenés sur le site. Le mélange des paroisses s'est fait très rapidement et avec beaucoup de bonne humeur car nous étions enregistrés dans les cars par liste alphabétique toutes paroisses confondues. A l'arrivée

le Père Erwan Simon nous a parlé du message de Paray-le-Monial à travers celle qui l'a reçu et transmis, Marguerite Marie Alacoque, soeur de la Visitation et inspiratrice du culte du Sacré Cœur de Jésus, et le Père Claude la Colombière, son directeur spirituel.

Nous avons terminé la matinée dans le jardin des Chapelains espace de nature et de silence par un temps de réflexion par petits groupes autour de ce que nous venions d'entendre, temps très riche en échanges. La journée s'est continuée par un pique-nique sorti des sacs. Après

Quelques chants accompagnés en musique, nous nous sommes dispersés dans la petite ville fleurie, ensoleillée et riche en patrimoine religieux.

En fin d'après-midi nous nous sommes retrouvés pour la messe à la chapelle de la Visitation animée par tous nos prêtres accompagnateurs et Solange que nous remercions pour ce temps particulièrement intense avant de reprendre les cars.

Nous n'avons oublié personne... et presque rien !  
A+

*Claudine Travin*

# Moments forts à venir



[A NOTER !] // **dimanche 24 septembre** :  
je réserve la date pour notre **fête de rentrée**  
à Saint-Julien-de-Cusset, de 10h30 à 17h // [A NOTER !]

## AGENDA 2017-2018

**16 septembre** : rentrée du KT 14h- 17h30 puis messe à SFR.

**15 octobre** : dimanche KT pour tous et **90 ans de la Sainte-Famille !**

**11 novembre** : Journée Ménage à St Julien

**19 novembre** : dimanche KT à Saint-Julien-de-Cusset 9h- 14h

**10 décembre** : dimanche KT à la Sainte-Famille 9h- 14h

**16 décembre** : après-midi bricolage intergénérationnelle  
messe animée par la communauté Africaine suivie  
d'un repas partagé à Saint François Régis.

**17 décembre à Bron** : 60 ans de Sacerdoce de Jean-Claude Servanton.

**20 et 21 janvier** : week-end pastoral

**4 février** : dimanche KT à Saint-Julien-de-Cusset 9h- 14h

**10 mars** : temps fort du pardon 9h30 – 14h

**31 mars** : temps fort et veillée Pascale 15h30 – 23h

**20 mai** : fête des Peuples, Pentecôte à la Ste Famille 10h30

**3 juin** : dimanche KT à Saint-Julien-de-Cusset 9h- 14h

**16 juin** : ordination diaconale

**24 juin** : fête de fin d'année à la Sainte Famille 9h- 14h



[A SAVOIR / **SACREMENTS !**] // Un groupe de **baptême d'enfants en âge scolaire** se mettra en place d'ici la fin de l'année. **Il est possible de recevoir le baptême, la communion ou la confirmation à tout âge.** Merci de vous adresser à Damien Guillot (curé). // [A SAVOIR / **SACREMENTS !**]

# Les rendez-vous

## JUILLET-AOUT

### **PARTAGES D'ÉVANGILE**

Pas de partages d'évangile ni de préparation de messes en juillet-août  
Tous ceux qui le souhaitent sont invités à venir 30 mn avant le début de la messe

### **HORAIRES D'ÉTÉ DES MESSES :**

Du 8 au 30 juillet : messe unique les dimanches à 10h00 à Saint-Julien-de-Cusset

Du 1er au 27 août : messe unique les dimanches à 10h00 à la Sainte-Famille

Le 2 septembre, reprise des horaires habituels

### **MESSE DE L'ASSOMPTION**

Mardi 15 août à la Sainte-Famille à 10h00

### **LES ATELIERS DE L'AMITIE**

Tous les mardis de 14h30 à 17h00 à Saint-Julien-de-Cusset : bricolage, couture, tricot...

## **RENTREE**

**FETE DE RENTREE** : 24 septembre toute la journée

- **REUNION des ACTEURS LITURGIQUE** : le 7 septembre à 20h30 à St Julien

- **Fête de rentrée des scouts** le 9 septembre

- **RENTRÉE du KT samedi 16 septembre** 14h- 17h30 à St Julien + messe à SFR

- **PASTORALE DES JEUNES**: tous les étudiants sont attendus tous les jeudis à partir du 7 sept à 19h à ST François Régis 3 rue Branly.

### **REUNION DES SERVANTS D'AUTEL**

Les réunions des servants d'autel de l'ensemble paroissial Résurrection-Sainte Famille redémarrent en septembre. Les enfants qui souhaitent s'investir dans ce service sont naturellement les bienvenus et nous les accueillerons volontiers.

Pour cela, **une réunion d'inscription se déroulera le samedi 9 septembre 2017 entre 10h00 et 11h30** à Saint-Julien de Cusset. Les parents seront accueillis avec leur(s) enfant(s) pour une présentation de l'année.

Voilà ce qu'a dit le Pape Jean Paul II à ce sujet :

*« Quand les enfants et les adolescents accomplissent leur service à l'autel avec joie et enthousiasme, ils offrent aux jeunes de leur âge un témoignage éloquent sur l'importance et la beauté de l'Eucharistie. Grâce à la sensibilité marquée et imaginative qui caractérise leur âge, et grâce aux explications et à l'exemple des prêtres et de leurs compagnons plus âgés, les plus jeunes peuvent aussi grandir dans la foi et se passionner pour les réalités spirituelles. »*

Les servants d'autel sont membres de l'assemblée, mais ils ont un rôle particulier dans les célébrations liturgiques. Acteurs de la liturgie, leur fonction est importante parce qu'ils se mettent non seulement au service du prêtre qui préside mais aussi au service de la prière communautaire : remplir avec cœur ce service pour aider les chrétiens à mieux prier, à interioriser les rites c'est une mission d'Église tout à fait nécessaire. *Benjamin LACROIX (responsable des servants d'autels)*

Si vous souhaitez avoir plus d'informations, merci de contacter

Benjamin LACROIX Tel: 0698307792 mail: [benjamin.lacroix@neuf.fr](mailto:benjamin.lacroix@neuf.fr)

# Retour sur

## L'ACE du Rhône a fêté ses 80 ans

Ce dimanche 14 mai 2017 étaient réunis petits et grands au CCVA pour fêter les 80 ans de l'Action Catholique des Enfants.

Créé en 1937, sous le nom de "Cœurs Vaillants et Ames Vaillantes", ce mouvement est depuis 80 ans au côté des enfants.

L'Action Catholique des Enfants, c'est le mouvement des enfants âgés de 6 à 15 ans qui ose dire que "rien n'est impossible pour les enfants".

Après un accueil convivial et chaleureux, tous étaient très heureux de se retrouver pour partager des moments joyeux.

Regroupés autour de tables de jeux : ici un jeu de kapla, des bricolages en origami, là un jeu, où les yeux bandés, chacun son tour, petits et grands ont pu chercher le trésor...

Pendant ce temps, les adultes présents ont pu regarder l'exposition qui présente l'histoire des Cœurs Vaillants depuis 80 ans, ainsi que les diapos, les photos...

Une table ronde animée par Vincent Feroldi et Régis Charre a permis à chacun d'échanger.

La venue de Mgr Barbarin a été appréciée.

Le Cardinal a été heureux d'entendre le témoignage de Fannie (11 ans) du Club ACE de Villeurbanne qui a été élue lors de l'interclub régional et qui est donc montée à Paris pour le Conseil National des Enfants, moment où les enfants ont choisi et voté le prochain thème d'année autour de l'amitié et de la solidarité : Plus fort ensemble.

Tout au long de la journée, chacun était invité à écrire ou à dessiner un souvenir vécu à l'ACE sur le chemin... en lien avec l'évangile de ce dimanche où Jésus nous dit : "je suis le Chemin..."

Cette nappe a ensuite été apportée par les enfants et déposée sur la table eucharistique.

Lors de l'envoi, nous avons chanté "la force des enfants" pour nous redire : "Ne laissons pas se faner ces soleils.

Ils sont chaleur et rires qui réveillent. Ils nous apprennent à rester bien vivants. C'est la force des enfants."

Quand les musiciens ont entonné un vibrant "Ressuscito !", ce chant a résonné allègrement ! Nous pouvions voir Jésus vivant sur tous les visages rayonnants des petits et des grands.

Les enfants ont soufflé les bougies et partagé le magnifique gâteau avec leurs familles et amis.

Grâce à l'implication des enfants, des jeunes et des adultes, c'était une très belle fête pour un bel avenir à continuer de construire avec les enfants, aux couleurs de l'ACE et de l'Évangile.

Nous vous donnons rendez-vous aux camps de cet été qui auront lieu à Anzy-le-Duc (71) du dimanche 9 juillet au samedi 22 juillet 2017.

*Patricia Monneret, Accompagnatrice ACE du Rhône*

# S'investir, se former, partager

## La prière

Le temps des vacances n'est-il pas un temps où l'on casse le rythme du travail professionnel et où l'on peut consacrer un peu d'espace à la prière ? Mais comment prier ? Qu'est-ce que prier ?

« Mettons-nous en présence de Dieu et adorons le » disait ma mère lorsque nous nous réunissions en famille avant d'aller dormir. Cette formule ne me disait rien. Je préférerais « parler » avec Jésus, lui demander de petites choses de la vie quotidienne, le supplier de guérir les malades, de redonner courage aux affligés, d'arrêter les conflits....

Jacques Musset –déjà cité dans son livre **Repenser Dieu dans un monde de Modernité** (cf. Paroisse info de mai)– s'interroge sur l'image de Dieu que véhiculent de telles prières. N'est-ce pas un Dieu omnipotent, puissant et arbitraire qui aurait besoin qu'on se mette à genoux devant lui pour qu'il nous comble de ses faveurs ? Et n'est-ce pas de la part de l'homme une démission devant les responsabilités qui lui incombent ? Ce n'est pas Dieu qui va arrêter les guerres (ça se verrait !), ni empêcher les pauvres de fuir leurs terribles conditions de vie et de se heurter à l'indifférence des peuples riches, ni même tout bêtement de régler nos différends familiaux.

Pourtant la Bible, par les psaumes et les évangiles, recommande aux croyants d'appeler Dieu à l'aide. « Demandez et vous recevrez » dit Jésus. Mais il dit aussi « Votre Père sait ce dont vous avez besoin avant que vous ne le lui demandiez » (Mt 6,8). *La présence de Dieu est discrète et Il ne s'impose d'aucune manière. Ne serait-ce pas en ce lieu le plus secret et le plus mystérieux de soi-même que nous, croyants, sommes appelés à découvrir la Présence de Dieu, ce je ne sais quoi inspirateur de ce qui est le plus humain de l'humain en l'homme, sans altérer en rien sa responsabilité, ce que Maurice Bellet appelle la Divine Douceur et qui est en réalité. indiscible....*

*Quand Pascal dit « l'homme passe l'homme » ne signifie-t-il pas qu'en l'homme il y a plus que l'homme qui ne peut pourtant pas être dissocié de l'homme. Le Père Varillon citant Claudel disait aussi « Dieu est en moi plus moi-même que moi ». Dieu n'est pas extérieur à l'homme, ni tout puissant en tous les domaines. Dieu n'est-il pas ce mouvement intérieur qui appelle l'homme à s'humaniser sans cesse dans toutes ses dimensions ?*

*Mon cœur me dit  
Ne compte pas  
que le salut tombe du ciel.  
Prends-toi en main,  
Tu as en toi, au plus intime, les  
capacités de réagir.  
Elles sont immenses et plus  
grandes que tu ne le penses  
Tu te sens seul(e)  
dans cet affrontement  
malgré des proches  
secourables ?  
Personne à la vérité  
Et ne peut faire le travail qui te  
revient.*

Comment la prière chrétienne de demande, personnelle ou collective, peut-elle alors s'exprimer d'une manière authentique ? *Dieu est présent au plus intime des êtres et inspire le goût et le désir du vrai au plus secret des consciences, sans les téléguider. Notre demande n'est-elle pas d'être disponible aux exigences, aux incitations qui montent en nous du plus intime lorsque nous avons la préoccupation de vivre sans frauder avec nous-mêmes et avec autrui ?*

*Notre prière n'est plus une demande **A** Dieu mais une demande **DEVANT** Dieu.*

Josette Chambolle

# Carnet arc-en-ciel

## Ils nous ont quittés...

Philippo MARTINO (Sainte-Famille)

### [BAPTEMES]

Le 1<sup>er</sup> juillet Saint-François-Régis : Annaëlle COUTELLIER

Le 18 août à la Sainte-Famille : Stanley HIPPIAS

### [MARIAGES]

Diane Esther KANGALNZENG et Augustin GROTINO s'uniront devant Dieu le 12 août

Hélène BRENDEL et Benjamin POLY GROTINO s'uniront devant Dieu le 19 août

# Méditation

## RALENTIS MES PAS

Ralentis mes pas, Seigneur. Calme les battements de mon cœur en tranquillisant mon esprit.

Freine ma marche par la vision de l'infini du temps.

Accorde-moi, dans la confusion de ma journée,  
le calme des collines éternelles.

Brise la tension de mes nerfs avec la musique apaisante des rivières, qui chante dans mon souvenir. Apprends-moi l'art de prendre des vacances-minutes pour admirer une fleur, bavarder avec un vieil ami ou en faire un nouveau, caresser un chien égaré, regarder une araignée tisser sa toile, sourire à un enfant, lire quelques lignes d'un bon livre...

Rappelle-moi chaque jour que la course n'est pas toujours au plus pressé, que vivre mieux n'est pas vivre plus vite.

Encourage-moi à regarder vers les hautes branches du grand chêne et à me rappeler qu'il a grandi lentement. Ralentis mes pas, Seigneur, et enseigne-moi à plonger mes racines profondément dans le sol des valeurs les plus durables de la vie, afin que je grandisse vers les étoiles de mon plus haut destin.

*(Auteur inconnu)*



# Villeurbanne-Nord pratique

**Curé :** P. Damien Guillot  
[damien.guillot.69@gmail.com](mailto:damien.guillot.69@gmail.com)  
06 10 40 12 83

**Prêtre auxiliaire :** P. Henri Moine  
[henri.moine@live.fr](mailto:henri.moine@live.fr)  
06 37 48 40 31

**Laïque en mission ecclésiale :**  
Solange Porte  
[s.porte@lyon.catholique.fr](mailto:s.porte@lyon.catholique.fr)  
06 03 89 48 09

## **Equipe d'animation pastorale :**

Raphaël et Raphaëlle Flour  
Damien Guillot  
Dominique Karsenty  
Henri Moine  
Awa Moreau  
Solange Porte  
Matthieu Romano  
Carole Teikiteetini  
Cédric et Bérengère Van Styvendael

## **Eglises :**

Saint-Julien-de-Cusset  
350 Cours Emile Zola  
04 78 68 51 92

Sainte-Famille  
9 rue Longchamp  
04 78 93 51 08

Saint-François-Régis  
3 rue Branly

## **MESSES DOMINICALES**

Samedi : 18h00 à Saint-François-Régis  
Dimanche : 09h30 à la Sainte-Famille  
Dimanche : 11h00 à Saint-Julien-de-Cusset

## **PERMANENCES D'ACCUEIL**

(sauf vacances scolaires)

### **A Saint-Julien-de-Cusset :**

Mardi de 17h00 à 19h00  
Jeudi de 16h00 à 18h00  
Vendredi de 17h00 à 19h00

### **A la Sainte-Famille :**

Du mardi au jeudi de 17h00 à 19h00  
Samedi de 10h00 à 12h00

## **TEMPS DE PRIERES**

**Chapelet** 2 fois par mois, à 18h00 à la Sainte-Famille, chapelle de la Sainte-Famille : reprise en septembre

**Prière d'adoration** : lundi 17 juillet à 19h00 à la chapelle de Saint-Julien

**Prière des Laudes** : tous les vendredis à 07h00  
dans l'oratoire de Saint-Julien-de-Cusset

**Prière de Taizé** : tous les vendredis de 20h00 à 21h00  
à Saint-François-Régis

**Prière charismatique œcuménique miracles et guérisons** :  
Organisée par AIMG, la chambre de guérison de Lyon et CCOL  
un jeudi par mois à 19h30 à Saint-Julien-de-Cusset (dès septembre)

## **MESSES DE SEMAINE (en dehors des vacances scolaires)**

**Jeudi** à 08h30 à la Sainte-Famille  
**Vendredi** à 08h30 à Notre-Dame de l'Espérance

**Lundi, mercredi, jeudi, samedi** à 7h30 chez les Filles de  
Saint-Paul, 81 rue Pierre Voyant

**Vendredi 23 juin** à 16h30 : messe du mois à l'EHPAD  
de Château Gaillard

## **PERMANENCES DE CONFESSIONS SUR LE DOYENNE**

### **Mardi :**

08h30 - 09h15 : église de la Nativité, place Grandclément  
18h00 - 18h45 : église Sainte-Madeleine, 11 place Wilson

### **Mercredi :**

18h00 - 18h45 : église de la Nativité, place Grandclément

### **Vendredi :**

18h00 - 18h45 : église Sainte-Madeleine, 11 place Wilson  
20h00 - 21h00 : église Saint-François-Régis, 3 rue Branly